

EL DIARIO DE MENORCA.

Puntos de suscripcion.

MAHON.
Tienda de D. D. Orfila.
Id. de D. M. Mascaró.
Id. de D. N. Fabregues.

EN PROVINCIAS.
Remitiendo el importe de la suscripcion por medio de libranza.

Precios de suscripcion.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto 1/2 real.

Anuncios y avisos.

Los suscritores á 8 mars. por línea.
Los no suscritores 12.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION DE NOTICIAS.

De las correspondencias particulares de *El Contemporáneo* copiamos lo siguiente:

Paris 7 de agosto.

«Los despachos diplomáticos de Londres afirman que el gobierno inglés ha ofrecido abonar á España la indemnizacion de guerra que el emperador de Marruecos debe pagar por los gastos hechos en la última campaña, á condicion de que el ejército español evacuará á Tetuan, ocupando á Tánger tropas inglesas hasta que Marruecos reintegrará á Inglaterra de la suma satisfecha á España.

Esta mañana estuve hablando con un amigo mio, inspector general de agricultura, que ha terminado ahora la acostumbrada visita para reconocer el estado de las cosechas.

Dice este funcionario que variao mucho de un departamento á otro; en unos son muy buenas y en otros regulares no mas; pero hay gran copia de granos almacenados. En muchas ciudades ha visto graneros llenos de trigo de una sola cosecha, y dice que los labradores invierten sus ahorros en la construccion de aquellos, por lo cual está convencido de que no habrá baja este año en el precio de los granos.»

Idem 7.

Ya saben Vds. la enérgica malevolencia con que el gabinete inglés se ha opuesto siempre á la apertura del Istmo de Suez. Ultimamente se ha ocupado la Cámara del trabajo forzosamente impuesto á los trabajadores contratados para hacer aquella obra, y hoy leen en el *Morning-Post*, órgano de lord Palmerston, que no hay traba-

jo forzoso, que se dan buenos salarios á los jornaleros, y que se consagran enormes sumas á la realizacion de tan magnífica idea.

Este es un rasgo del carácter inglés: se han opuesto cuanto han podido á la realizacion del gigantesco proyecto, y hoy, viendo la inutilidad de su oposicion, quieren hacer un cambio de frente y ser los primeros en utilizar los resultados del nuevo canal.

Me aseguran que es inexacto que el gobierno inglés haya representado al francés contra la mucha estension que han adquirido nuestras posesiones en el Cambodje. Libres los ingleses para operar en la India, no tienen por qué ocuparse de lo que pasa en nuestras colonias.

No se confirma el rumor de que el gobierno francés haya dirigido á Roma un *ultimatum*; pero sigue hablándose de una nota que M. de Cadore debe entregar al cardenal Antonelli.

El empréstito italiano ha tenido un éxito completo.

El rey de Suecia ha venido hoy á Paris para recibir en el pabellon Marsan al cuerpo diplomático.

El 15 de agosto es el dia destinado para intituir la nueva orden que se denominará la Legion de Honor de la agricultura. Esta condecoracion se conferirá principalmente á los agricultores, así como la medalla militar se confiere á los soldados.

Idem 8.

Un despacho diplomático que llegó ayer de Baden, declara que el Rey de Prusia no se resolvió á enviar al general de Willisen con la respuesta á la invitacion del emperador, sino despues de haberlo consultado con los soberanos alemanes.

Si la entrevista llega al fin á verificarse en octubre, acompañarán al y Guillermo algunos otros soberanos de Alemania, como en Baden. Al respecto esto parece lo probable.

Idem 9.

En las actuales circunstancias, importa mucho conocer todos los detalles de la recepcion del caballero Nigra, verificada ayer en las Tellerías. Vean Vds., pues, los datos mas rigurosamente exactos acerca de ella.

Mr. Nigra pronunció un discurso dando gracias al emperador por el reconocimiento del reino de Italia, acto que apresurará el cumplimiento definitivo de la obra iniciada por el voto de los pueblos. El emperador respondió que se alegraba mucho de ver otra vez á su lado á M. Nigra, cuyo patriotismo y talento habian contribuido tanto al triunfo de la causa nacional en Italia.

Despues de este cambio de palabras, se empeñó entre ambos un corto dialogo. El emperador se informó de la salud de Victor Manuel y de la situacion de los negocios públicos en el reino de Nápoles. Mr. Nigra espuso los planes del general Cialdini, á lo cual dijo el emperador: «Hay allí un asunto difícil de resolver; pero se le puede llevar á cabo con longanimidad y moderacion; ya sabéis que este sistema tiene todas mis simpatías.»

El mismo dia principió Mr. Nigra á hacer sus visitas á los miembros del Cuerpo Legislativo, y envió á Victor Manuel un correo, portador del despacho en que refiere todos los detalles de esta ceremonia.

Hoy, antes de la revista, recibirá el rey de Suecia á los individuos del cuerpo diplomático que han de ofe-

cerle sus respetos.

Ayer salió para Bagnères de Luchon el conde Gropello, antiguo encargado de negocios de Cerdeña.

Se hacen diferentes comentarios acerca de la partida de la emperatriz antes de la llegada del rey de Suecia; pero sin fundamento, al parecer. La marcha de esta señora á *Eaux Bonnes* estaba ya resuelta hace un mes, según escribi á V.ñs. entonces.

La Bolsa se ha resentido algo con los despachos que hacen presentir un rompimiento entre Austria y Hungría. Decíase también que el emperador iría en coche á la revista, y que únicamente montaría á caballo en el Campo de Marte, lo cual confirma en cierto modo los desfavorables rumores que circulan respecto á su salud.

—Del mismo periódico.

De Turin dicen que, á pesar de los rumores que han circulado últimamente acerca de la salida de Ricasoni del gabinete de Victor Manuel, su situación es hoy tanto ó mas segura que el primer día que ocupó la presidencia del Consejo de ministros.

—De París dicen que M. Benedetti está definitivamente nombrado ministro plenipotenciario de Francia en Turin. Del mismo punto anuncian, aunque con fecha atrasada, que el general Goyon no será llamado por el gobierno francés.

—Las noticias de los Estados Unidos siguen conviniendo en que los separatistas han conseguido una nueva ventaja sobre los federales. Washington se cree que no tardará mucho en caer en manos de los primeros. Si sucede así, la cuestión no puede menos de terminarse muy en breve, y de un modo completamente inesperado.

—De la *Correspondencia*:

El día 9 debió salir de Madrid para París nuestro embajador en aquella corte el señor D. Alejandro Mon.

—Algunos diarios vuelven á hablar de los proyectos de Alianza de la España con las potencias del Norte. Nada menos fundado que semejante rumor: la España tiene hoy completa libertad de acción en los conflictos europeos, y el día de mañana que estos surgieran, de seguro que no entraría en coaliciones de ningún género contrarias á los intereses de la libertad y de la dinastía.

—El día 11 á las cuatro y media de la tarde se declaró un incendio en la

parroquia de San Lorenzo de la corte producido por la combustión de dos pilas de estiércol en un corral de las afueras de la puerta de Atocha frente al cementerio de San Nicolás. Al principio pareció insignificante; pero habiéndose levantado un fuerte viento á las cinco menos cuarto, el fuego que estaba concentrado, tomó incremento y comenzaron á arder ambos montones.

—Una carta de Estepa nos dice con fecha del 5 del corriente, que noticioso el alférez de la Guardia Civil de aquel punto, D. Leandro Lago y Rodríguez, que el bandido Manuel Machuca (a) Boca-roida, se encontraba en la cacería de D. José Gonzalez Cerezal, distante media legua de aquella villa, se dirigió en su busca con la fuerza de su mando. Al llegar, encontró la puerta cerrada, llamó á ella y abierta por el capataz, penetró en el patio con una pareja, intimando la rendición á Boca-roida, que contestó disparando el retaco contra el citado oficial, á quien atravesó la mano derecha con una bala. Entonces el oficial mandó á los guardias que se apoderaran del bandido, y este hizo otro disparo con el retaco, que era de dos cañones; pero afortunadamente no hirió á ninguno. En vista de su resistencia, los guardias dispararon sus armas y lo dejaron cadáver. El tal Boca-roida, es el mismo que tuvo en rehenes, hace tiempo, á uno de los ricos propietarios de Estepa, á quien sacó tres mil duros. El oficial se presentó en la villa con la mayor serenidad, á pesar de su herida, y con la misma sufrió la primera cura que se le hizo.

—La revista de París *El Correo del Domingo*, en su último número, insiste en que la alianza de las potencias conservadoras, de que fué el primero á darnos noticia, es en efecto, completa hace seis semanas, habiendo una inteligencia perfecta entre el Austria y la Rusia sobre las cuestiones de Polonia y Hungría y respecto á las eventualidades á que pudiera dar motivo un ataque de la Italia favorecida por cualquiera potencia extranjera contra el Véneto. Ambos gabinetes están completamente de acuerdo acerca de todas estas cuestiones, y las relaciones del emperador Alejandro y de Francisco de Austria son hoy las mas cordiales y sinceras. *El Correo del Domingo* afirma que esta buena

inteligencia es debida en gran parte á la mediación del rey Guillermo de Prusia y muy principalmente á los acontecimientos de Polonia.

—En el mar Caspio se ha verificado un fenómeno geológico muy singular. Tal es la aparición de una isla, por efecto de una conmoción volcánica. Esta isla ha aparecido á doce millas de la de Swino, entre Lenkoran y Baku, y se eleva á 18 piés sobre el agua.

—Acaba de celebrarse en Roma el segundo matrimonio de un soldado francés que ha llegado á ser duque. Su nombre es Mr. Arduin. En 1849 ingresó en la guarnición francesa, en calidad de sargento primero. Habiéndose dedicado á obsequiar á la duquesa viuda de Altemps, consiguió interesarla y casarse con ella. Pocos años despues murió la duquesa dejándole un hijo, quien falleció también el año pasado, con lo cual Mr. Arduin heredó el título de duque y una considerable fortuna. Ahora se ha casado con una hija de la familia Lazani, también rica, asistiendo al matrimonio el cardenal Antonelli con otras personas distinguidas, y amenizando la ceremonia la música de un regimiento francés que tocaba escogidas piezas á la puerta del palacio que habita en la plaza llamada de Venecia, el ex sargento á quien sus antiguos camaradas consideran con motivo como hijo mimado de la fortuna.

—Una carta de Washington dice: Al general separatista Beauregard le mataron el caballo que montaba. El mismo general mandaba el ala derecha del ejército, y el general Johnston la izquierda. El presidente Davis llegó á mediodía y tomó el mando del centro, que fué el que decidió la victoria.

—Las correspondencias de Nueva-York echan la culpa de la derrota de Manassas á la impericia de los generales federales y particularmente á Patterson que era un abogado de Filadelfia que de repente se trasformó en general. Las fuerzas federales no pasaban de 50,000 hombres, al paso que las confederadas ascendían á 90,000.

—En los Estados Unidos las autoridades federales han mandado prender á dos señoritas, porque eran partidarias del Sur. También han entrado las tropas en la imprenta de un periódico de oposición, por órden del

general Lyon, y han destruido los tipos y las prensas.

— En Weissen See (Prusia) viven unos ricos aldeanos que solo tienen una niña de siete años, la cual hace pocos días cayó como herida de una muerte súbita. Cuantos remedios se hicieron por volverla á la vida fueron inútiles: dióse la sé de muerto, y los parientes inconsolables preparaban el entierro que debia verificarse al tercer día, cuando la niña, colocada en el ataúd, coronada de flores y á punto de ser trasladada á la última mansión, comenzó á tomar una tinta purpúrea que llamó la atención de algunas personas. Poco despues se movió, y apresurándose sus padres á sacarla de aquel lugar para que no se asustase, vieron con no poca alegría volver en sí á la que lloraron muerta, poniéndose del todo buena pasadas algunas horas.

— Las noticias de Polonia continúan presentando agitadísimo á aquel país. El pueblo polaco, tan digno de respeto por su patriotismo y su amor á la independencia, como por sus desgracias, continúa ofreciendo ejemplos de moderacion aun en aquellas ocasiones en que su irritacion es mas justificada.

— En Hascham algunos estudiantes reunidos en un café vinieron á las manos con una compañía de soldados, siendo heridos seis estudiantes y presos algunos otros: se ignora la causa de la riña.

— De París escriben á un periódico que es probable que á estas horas no exista en Méjico el gobierno de Juárez. Su representante en Francia, el Sr. Lafont, no habia sido recibido por el emperador.

— El padre Ventura, de gran nombradía en Europa, acaba de morir en Versalles.

PROVINCIA.

(De el Isleño del 9:)

«Habiendo visto los comunicados insertos en la *Correspondencia de la Charanga* del día de ayer al restablecimiento de los peones camineros de esta provincia, debemos manifestar que transcurridos tres meses despues de la supresion de los mismos, al tomar el mando de la provincia el celoso ingeniero D. Emilio Pou, en 13 del último julio, pasó una sentida y razonada comunicacion á la Direccion de Obras públicas, demostrando que aquella medida afectaba intereses de gran cuantía, y tenia inconvenientes que acabarian en breve por

imposibilitar el tránsito en las carreteras, suplicando á la superioridad, le autorizase para el restablecimiento de los peones. Hizo ver además el citado ingeniero que con la autorizacion pedida se conseguiria á muy poca costa, no solo evitar tal vez descabros en las obras, sino mantener bien el tránsito, cuya interrupcion seria de consecuencias difíciles de pintar, mientras sin levantar mano se ocupaba en los estudios de las obras públicas de esta provincia cuya direccion le acababa de ser encomendada.

Algun efecto debió producir en el ánimo del gobierno esta enérgica, aunque respetuosa comunicacion, cuando en 20 del mismo mes, es decir, siete días despues, la superioridad tuvo á bien contestar á dicho ingeniero que enterada de su peticion del 13, y en vista de las poderosas razones que alegaba, habia resuelto concederle la autorizacion que pidió para plantear el servicio en aquellas carreteras que por su importancia lo mereciesen.

En este estado las cosas el Ingeniero Gefe despues de un maduro exámen, resolvió reponer los peones en las carreteras de Sóller, Alcudia, Manacor, Llummayor y Ciudadela, con lo cual ha prestado un servicio á que le quedaremos eternamente reconocidos.

En resumen, é ignorando la parte que puedan haber tenido en el asunto otras personas, lo positivo es que durante tres meses estuvieron las carreteras sin conservacion, y que solo cuando el Ingeniero Gefe hizo sentir las poderosas razones que militaban en su apoyo, fué cuando el gobierno, se sirvió concederle la autorizacion pedida, dejándole una completa latitud que aquel funcionario ha sabido aprovechar hábilmente en bien de esta provincia.

Toda falta de agradecimiento seria imperdonable, y no siendo como no somos aduladores, y si amigos y amantes de la verdad de los hechos, no hemos podido menos de hacer esta sucinta manifestacion, á fin de evitar que tal vez personas estranas usurpen el lauro del fin conseguido al gobierno de S. M. que ha obrado sin duda en méritos de las razones poderosas que se le han espuesto oficialmente, y no impulsado por otras influencias como se quiere dar á comprender.»

MAHON 18 DE AGOSTO.

Efemérides.

1162.

El emperador Federico Barbaroja confirma al conde de Barcelona la posesion de los estados de Provenza.

1503.

Muerte del papa Alejandro VI.

1516.

Concordato entre el sumo pontífice Leon X y el rey de Francia Francisco I.

Recuerdos de Menorca.

1787.

Una balandra tripulada por moros argelinos embiste en la *cala del Rafelet*, sal-

tando tres en tierra, pero fueron detenidos en Villa-Cárlos, conducidos de nuevo al buque y obligados á reembarcarse.

Acertijo.

1.^a

Do, re, mi, fa, sol, la, si;

2.^a

Si, do, re, mi, fa, sol, la;

3.^a

Re, mi, sol... ay! ay! bien: ¡ba!

TODO.

Be, bo, bu. ¿Lo ves en mi?

Hebe.

A HEBE.

Charada.

EPÍGRAMA.

1.^a

Desde que música estudia mi amigo D. Baltasar, mas con la llave de casa que con llave musical, Siempre murmura entre dientes y me llega á fastidiar con tan repetir lo mismo que me lleva Satanás.

2.^a

Un día le dije, amigo, me cansa tanto escuchar tus cantos que se parecen algo y aun mucho al bramar. Hombre no seas tan cócora deja la solfa, que mas le está bien á quien no aprende callarse que hacer....

3.^a

—Cabal.

—¿Entonces porque repites?

—Atiende que es otra ya la raya que de la solfa he mudado

—Por San Juan!

Si entonces ya me causabas ahora á molerme vas.

—Amigo el aprender cansa, constancia llega á triunfar.

2.^a y 3.^a

—Mas hombre por la Cruzada! no piensas que es fastidiar en vez de racion de carne, darme racion de cantar.

2.^a y 1.^a

—Que no te canses, repito y deja al viento zumar, que cultivándose un grano llega una garba á formar.

TODO.

Y diz que cuentan las crónicas algo carcomidas ya (y aunque parecen mentira dicen muy bien la verdad):

«No siempre rebuzna el burro, bueno es su voz escuchar y mas cuando en prosa ó verso nos enseña la verdad.»

Belen.

Ha sido nombrado por S. M. Arquitecto de distrito en esta provincia don José Fuentes, habiendo acordado la Diputación que este nuevo funcionario tenga á su cargo los partidos judiciales de Inca, Manacor é Iviza, y que los de Palma y Menorca queden confiados al Arquitecto provincial. De este modo los trabajos quedarán equilibrados entre estos dos facultativos y podrán terminarse con toda actividad gran número de asuntos del mayor interés que por falta de personal se hallan paralizados.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE ROY.

San Joaquin padre de Nuestra señora, Santa Eleua empetatriz viuda y San Agapito mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. del Carme, en su propia iglesia, privilegiada.

En la de Santa María continúa con toda solemnidad el octavario dedicado á Ntra. Sra.

SANTO DE MAÑANA.

San Magin mártir, San Mariano confesor ermitaño, y San Luis obispo y confesor.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

SOL.—Sale á las 5 horas y 14 ms.—Pónese á las 6 h. y 52 ms.

LUNA.—Sale á las 5 h. 40 ms. de la T.—Se pone á las 2 h. y 57 ms. de la M.

ORDEN DE LA PLAZA

del 17 de Agosto de 1861.

Servicio para el 18.

Gefe dia: Don Antonio Villaverde y Mendoza, teniente coronel graduado primer comandante del regimiento infantería de Burgos n.º 36.—Parada, hospital y provisiones, Zaragoza.—El Sargento Mayor interino.—José Ansaldo.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

ENTRADAS.

De Alcudia en 2 dias laud esp. Antonia de 45 ton., pat. Jaime Ramis con 4 trip. 6 pas. y 500 qq. carbon.

De Nueva Brunswich corbeta de los Estados Unidos Schamy, de 416 t., cap. Mr. Elijah Crosby con 12 trip. y madera.—En cuarentena.

BUQUES DESPACHADOS.

Para Palma laud esp. S. Bernardo, de 46 t., pat. Juan Felany con 5 trip., 4 pas. y 40 qq. enea.

Para Barcelona bergantin esp. Diana, de 281 t., cap. D. José Sanjuan con 14 trip. y azúcar.

AVISOS OFICIALES.

Administracion de Correos de Mahon.

Hoy domingo 18 del corriente á las 3 de la tarde se despachará correo para Ma-

lorca y el Continente con el vapor Mahones, admitiendo correspondencia hasta las 2 de la misma.

D. Ignacio Cortils Vidal, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el dia 19 del actual á las 9 de la mañana, se dará principio por este Juzgado en los almacenes de la marina de este puerto donde se halla custodiado el cargamento de maiz desembarcado del bergantia romano Mio Zio, á la subasta y remate de dicho grano por lotes, prosiguiéndose la venta en los dias siguientes que fueren necesarios; en la inteligencia que por no tener introduccion en el Reino dicho maiz, ha de comprarse para ser estraído para el extranjero. Dado en Mahon á 9 de agosto de 1861. --- Ignacio Cortils Vidal.-- Por su mandado.-- Juan Pons Escribano.

LOTERIA NACIONAL MODERNA.

Administracion principal de Menorca.

Moderna.

El próximo martes 20 del actual, se cierra la venta de billetes para el Sorteo que se celebra en Madrid el 24 del mismo.

Primitiva.

Noticia de los cinco Extractos sorteados en Madrid el lunes 12 del actual:

33 — 60 — 68 — 21 — 67.

Mahon 17 de agosto de 1861.— Domingo Orfila.

ANUNCIOS.

Se prohíbe cazar en los predios de Bini Fabini, sin licencia por escrito de su dueño. — Mahon 7 agosto 1861. — T. A. Ladico.

EN VENTA.

Lo está un huerto de regadio sito en las inmediaciones de esta ciudad en el camino viejo del Castillo que conduce al Vall, de cabida de unas 5 barcillas tierra de primera calidad, con casas grandes, noria, dos albercas grandes cubiertas, establos para ganado de cabestro y vacuno, era, pajar, casa para coladas, un lavadero cubierto en el cual hay 10 pilas y otro con 4 muy grandes, pocilga y otras dependencias. Para su ajuste dirigirse á D. Pedro Vinent, calle del Roser núm. 14.

Tambien se vende la casa número 43 de la calle de la Plana esquina á la calle vieja del Castillo Para su ajuste verse tambien con D. Pedro Vinent, calle del Roser núm. 14.

PARA VENDER ó ARRENDAR.

Lo están cuatro campillos terreno de Binimaymó, distrito de Villa-Cárlos, de cabida de unas diez barcillas y media tierra sembrado, con una pequeña boyera. Para su ajuste conferirse con D. Pedro Vinent, calle del Roser n.º 14.

EN VENTA.

Lo están dos viñas y un campillo contiguo, sitas en tierras de Bentalfa. Tambien lo está una viña con casita, sita en las cercanías de Gracia. Calle del Castillo número 106 darán razon.

NODRIZA.

En esta imprenta informarán de una que desea hallar criatura para amamantar ya sea en su propia casa ó bien en la de los padres de la criatura.

Tambien darán razon de quien necesita una criada.

EL LLOYD ESPAÑOL.

DIARIO DE INTERESES MERCANTILS.

Se publicará desde el dia 1.º de setiembre próximo.

El tamaño del periódico será igual al del prospecto que se halla de manifiesto en los puntos de suscripcion, de uno ó mas pliegos, segun lo exijan los materiales.

El precio de suscripcion será de 12 rs. vn. al mes y 34 por trimestre.

Se suscribe en la tienda-librería de Orfila, Arraval 127.

VAPOR MAHONÉS.

Al mando del cap. D. Antonio Uictory saldrá directamente para Palma hoy á las 3 de la tarde. Admite carga y pasajeros.

Se despacha en la calle del Angel, 22.

Por todo lo que vá sin firma—J. Hospitaler.

Director y editor responsable, JOSE HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva, núm. 24.